
 

 

 

 

 
 本日、卒業証書授与式、ならびに離任式が行われ、令和４年度の幕が下ろされました。一

人ひとりにとって、どのような１年だったでしょうか。この１年を振り返り、春休みは心と

体をリフレッシュさせ、令和５年度につなげてほしいと思います。 

今回は、令和４年度の『途上』最終号になります。昨日行われた後期終業式での２年２

組、４年２組、６年２組の発表の様子と、渋谷副校長先生のお話をお伝えします。 
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        後期終業式 ～３つの学級の発表～ 

２年２組の皆さんは、ミロとの１年間の暮らしを、

画用紙で作成した手作りのポスター（言葉や絵）を

示しながら、大きな声で発表をしました。「楽しい、

うれしい、びっくり、まよい、こまり、かなしい、さ

びしい、しんぱい、しあわせ」など、クラスのみんな

の心の中に、いろいろな気持ちが生まれこと、そし

て、３年生になってすぐに、１頭か２頭の赤ちゃん

が産まれることをうれしそうに発表しました。一人

一人が、ミロと過ごして感じたことを、自身の言葉

で語れるようになったことは、ミロちゃんと過ごしてきた大きな宝物だと思います。来年度

もミロちゃんとたくさんの気持ちを味わってほしいと思います。 

 

４年２組の皆さんは、1 年間クラスで行ってきた

「紙ヒコーキ」を通して学んだことを発表しました。

発表の最初には、距離型紙飛行機と対空型紙飛行機

を実際に飛ばしてみる場面がありました。まっすぐ

と飛ぶ紙飛行機に、体育館内をゆっくりと大きく旋

回しながら飛ぶ紙飛行機に、大きな歓声が上がりま

した。 

紙飛行機の追究を通して、新たな発見をしたり、ど

うしたらもっと飛ぶか考えたり、友だちと協力した

り、あきらめず粘り強く取り組んだりすることを通して、一人一人が、そして学級全体が大き

く成長してきたことが伝わってきました。今後の追究がどのように進んでいくか更に楽しみ
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になりました。 

６年２組の皆さんからは、４年生から行ってきた

「私の土器づくり」についての発表でした。２月に

行われた『信州 ESD コンソーシアム実践交流会』

で発表した時のプレゼンテーションを全校にお披

露目する形での発表でもありました。４年生の野焼

きから始まった土器づくりが、５年生では、手回し

や電動のろくろで土器をつくり、ドラム缶で手作り

の窯をつくり、そのドラム缶窯での焼き物にも挑戦

しました。６年生になってからは釉薬づくりへと進

化し、松代焼を極める専門の方とも出会うことができました。この３年間の追究による学び

が一つにつながっていることが、よく伝わってきました。 

 

『来年度の生活へのエネルギーに』  
 

全校の皆さん、後期の学校生活、また１年間の学

校生活お疲れ様でした。また、先程は、２、４、６

年生の皆さんに立派な発表をしてもらいありがとう

ございました。最初に、全校の皆さんに２つ聞きた

いことがあります。 

一つ目、この数字（２０５日と書かれた画用紙を

示す）です。何の数字だと思いますか。 

 

 ６年生：副校長先生の体重だと思います。 

 副校長：最近増加傾向だけど・・・。違います。 

 １年生：この学校の年齢だと思う。 

 副校長：なるほど。長野小学校ができてからの年齢は、もう少しだけ短いです。 

 ４年生：今年学校に登校した日。 

 副校長：正解です。（拍手が起こる） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３月1４日 後期終業式） 

【全校に語る６年生のＫＡさん】 【膝立ちで聞く１年生のＭＩさん】 



今年登校した日は、「２０５日」です。本当にお疲れさまでした。 

もう一つ、これは隣の人に聞いても分からないこと、自分でしか分からないことです。そ 

れは、この 1 年間（２０５日）で自分が一番成長したと思うことは何ですか？黙って自分で

考えてみてください。（しばらく経ってから）それでは、だれか教えてくれますか。 

 

「文章問題が解けるようになったことです。          （１年２組 ＵＴさん） 

「私たちのクラスでは、今年豚を飼って養豚をやって、出荷をして、命の大切さを考えられる  

ようになりました。」                     （３年１組 ＨＮさん） 

「谷浜鍛錬会と、美と力と、児童会をやってきて、結構引っ張っていくことが多かったんだけ

ど、たくさんの仲間と一緒に努力することで、成功することができました。そうやって考え

られたことが成長だと思います。」             （６年２組 ＫＡさん） 

 

すばらしい成長ですね。ありがとうございます。今年の児童会テーマは、『みつけよう わた

しとみんなのいいところ』でした。“わたし”が入っているところが、とてもいいなと思いま

す。人から自分のいいところを言ってもらえることも大事ですが、自分が成長したことを自

分で見つけられることも、とても大切だと思います。いつも人から言ってもらうだけでなく、

こうやって自分の成長を自分で言えることが、将来に向けて、みなさんの「ひとりだち」につ

ながっていくのではないかと思います。ぜひ、今年の自分の成長に自信をもち、それを来年度

の生活へのエネルギーにしていきましょう！ 

いよいよ明日は卒業式ですね。６年生の皆さんが、この「ひとりだち」に向かう姿を、全校

の皆さんで心よりお祝いしましょう！ 

先生からの話は以上です。 
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  《 転退任される先生方 》 

御手洗博一 先生（教頭） 

小山 啓太 先生（４年１組担任） 

佐藤 桂治 先生（６年１組担任） 

山本 一樹 先生（６年２組担任） 

西村 良穂 先生（理科専科） 

吉田 陽平 先生（外国語専科） 

長田 理玖 先生（音楽専科） 

吉見  唯  先生（養護教諭） 

《本校在職》      《 転出先 》 

３年     中信教育事務所学校教育課 

４年   長野県体育センター 

４年   佐久市立岩村田小学校 

３年   須坂市立小山小学校 

３年   茅野市立玉川小学校 

１年   退 職（松本大学） 

１年   沖縄県内の学校 

５年   退 職  

＜年度末の人事異動のお知らせ＞ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年間 10回にわたる『途上』を手にとっていただき、また、お読みいただきありがとうご

ざいました。副校長講話の内容を軸に、学校の様子はもちろん、子どもたちの声が文面から

聞こえてくるようなものになるよう心がけて参りました。一つでも多くの学級の様子をお伝

えしようと心がけてきましたが、すべての学級の様子を十分にお伝えすることができません

でした。申し訳ありません。かつてお世話になった学校で、「子どもが語るお便りが、親に

とっての最高のお便りなんだ」と教わったことがありました。来年度以降も、学校便り『途

上』は定期的に発行して参りますが、ぜひ、お子様が語る、臨場感あふれる“語るお便り”

にも、耳を傾けていただけたらと思います。 

１年間、ありがとうございました。 

＝＝別れを力に変え、人は強くなる たくましくもなる＝＝ 
 

＜学校からのお知らせ＞ 
（１） 春休みについて 

明日から（～４月５日）春休みになります。日に日に温かくなり、外での活動も増える

かと思います。交通安全、けがなど十分注意して過ごすようにお願いします。『春休みの

生活』を昨日配布しました。そちらもご覧ください。 

 

（２） 新型コロナウイルス感染症の感染対策について 
春休み中も、各ご家庭での健康観察をお願い致します。また、感染対策を意識した生活

を引き続き行うようお願い致します。なお、本人もしくは同居家族が陽性あるいは濃厚接

触者となった場合には、「新型コロナウイルス感染症にかかわる休日連絡フォーム」に必

ずご回答いただくようお願い致します。 

 

（３） 給食費の返金について 

各学級ならびに学年で行われた行事等にともない、給食を停めた分の給食費が返金とな

ります。先日行われた参観日に合わせて、直接保護者の皆様に返金できればよいのです

が、会計報告が年度末となるため、参観日に返金することができませんでした。そこで、

給食費の返金分を学級費へ移させていただきました。詳しくは、昨日、学級ごとに配布さ

れた、会計報告をご覧ください。何卒ご理解ご協力の程、よろしくお願い致します。 

 

（４） 始業式・入学式について 

新年度は４月６日（木）から始まり、全校登校になります。２年生から６年生まで入学式

に参加しますので下校時刻は１１：４５になります。給食はありません。 


